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 Encore une nouvelle année pour Saint Jo
News, maintenant numérique pour faciliter son
accès. Le journal tente d’évoluer en donnant
plus de liberté et de responsabilités à ses
journalistes. 

Notre objectif est avant tout de vous faire
découvrir à travers l’ensemble des articles, des
sujets de préoccupations actuels de toutes
sortes, des événements (à grande ou petite
échelle), faisant partie de l’actualité et étant
amenés à le rester.

 Toute l’équipe vous souhaite une bonne
lecture !

 

 

EDITO 



La femme Américano-latine
 

Une femme succombe à des violences
domestiques toutes les 30 heures,
l’Amérique Latine possède 14 des 25 pays
aux taux de féminicides les plus élevés, sur
24 pays seulement 3 permettent le droit à
l’avortement, 2/3 des mexicaines de plus de
15 ans ont subi une agression sexuelle dont
90% se produisent au sein de la famille.

Les gouvernements conservateurs ou
extrémistes omettent la voix des victimes en
Amérique Latine. Les « tueurs de femmes » ne
font pas d’exceptions sur leurs communautés,
leurs âges ou leurs classes sociales. Les
Latino-américaines sont en danger constant
de viols, d’agressions sexuelles, de
féminicides, de tortures sexuelles…

Le chemin est long, les inégalités y sont encore ancrées, mais les nouvelles générations
d’Amérique Latine s’unissent pour un futur meilleur.
«Le féminisme n’a jamais tué personnes. Le machisme tue tous les jours.»
(Benoite Groult) 

Cependant, ces « pratiques » ne sont plus
tolérées par les nouvelles générations. 

De nombreuses femmes parlent et
témoignent, notamment sur les réseaux
sociaux, et vont même jusqu'à dénoncer des
figures connues, les hashtags libèrent leurs
paroles tels que le #NiUnaMenos (pas une de
plus) et les communautés américano-latines
agissent dans des manifestations massives où
plusieurs centaines de milliers de femmes se
rassemblent. Leurs mouvements féministes
sont des actions pionnières à l’échelle
mondiale, dont certaines de leurs initiatives
ont contribué à de grandes avancées, par
exemple pour la dépénalisation de
l’avortement.

Illustration réalisée par
Arthur (2E) 



La République démocratique du Congo, deuxième plus grand pays du continent africain,
se situe en Afrique Centrale. Ce pays rencontre de nombreux problèmes.Depuis 2018, le

gouvernement s’efforce de réduire le taux de pauvreté du pays (64 % de la population
locale vivant sous le seuil de pauvreté) et de restaurer un climat de paix disparu depuis

longtemps. Ancienne colonie belge au 19 eme siècle,la RDC a été marqué par de
nombreux conflits armés au cours de son histoire. La multi-ethnicitée de ce pays n’a fait

qu’accroitre le nombre de conflits et de protagonistes rivaux revendiquant chacun le
contrôle du pays. Depuis le génocide au Rwanda de 1994 , le conflit le plus marquant et

durable reste celui opposant les Tutsis et les Hutus. D’un coté le M23, groupe de rebelles
tutsi soutenu par le Rwanda, œuvre pour la chute du gouvernement actuel en RDC. De

l’autre, le FDLR (Forces démocratique de libération du Rwanda), milice organisée de
Hutus soutenu par l’Ouganda et Kinshassa, soutiennent les hutus au Rwanda et

combattent pour la chute du gouvernement rwandais actuel.

Entre les 28 et 30 Novembre dernier, dans les villages de Kisheshe et Bambo au Nord-Est
de la RDC, des massacres de civils ont été commis. Des meurtres par balle ou à l’arme

blanche, des viols, des enlèvements et des pillages ont été perpétré par un groupe armé
contre de simples civils. En tout, le gouvernement décompte 272 victimes. Selon les

rescapés ,ayant trouvé refuge à Rwindi dans la base de l’ONU, ces actes seraient du chef
d’un groupe de rebelle bien connu: le M23.              

Depuis des dizaines d’années, les affrontements entre ces deux groupes se concentrent dans
le Nord-Est du pays, causant de nombreuses pertes humaines. Les massacres de ce Novembre

et le statut de leurs victimes ont fait grand bruit à l’internationale et ont donc mené à
l’ouverture d’une enquête par l’ONU. Aucun des deux principaux groupes suspecté n’a
revendiqué ces actes mais s’accusent mutuellement. L’ONU appelle à un cessez-le-feu
général. Aucune source n’atteste formellement de l’implication du M23. Malgré le fait

qu’aucune revendication n’a été déclaré par ces derniers, tout porte à croire que les rebelles
tutsi seraient les auteurs de ces massacres perpétrés dans des villages initialement sous le

contrôle du FDLR et de la milice Mai-Mai.           Arije Zanati, 1F



Suite à la sortie de l’union européenne du Royaume-Uni supervisée par l’ex
premier ministre Boris Johnson, la puissance occidentale n’a fait que plonger
dans un chaos politique indéniable. En effet, ayant connu en tout cinq dirigeants
depuis le «yes» prononcé en faveur du Brexit en 2016, le Royaume-Uni est entré
peu à peu dans une crise sociale et économique dont ils font actuellement les
frais. Cette instabilité politique s’est marquée notamment avec la démission de
Liz Truss, nommée en tant que première ministre le 6 septembre 2022 et restée
quarante-cinq petits jours au pouvoir. Une telle durée au 10 Downing Street est
inédite et aurait tendance à décrédibiliser le pays, qui subissait déjà assez de
crises et d’instabilités. Il faut notamment rappeler le décès récent de la reine
Elisabeth II et la pandémie ayant affaiblie fortement le pays. Un nouveau
premier ministre à donc dû être nommé par le parti conservateur : Rishi Sunak,
ancien carriériste dans la finance devenu  multimillionnaire , en poste le 25
octobre 2022. La question qui se pose suite à cette nomination est est ce que ce
nouveau premier ministre réussira à arranger la situation critique que vit le
Royaume-Uni actuellement ? Son arrivée à la tête du gouvernement représente
un grand enjeu pour l’avenir du pays.
                                                                                           Jules Roquais, 1e F

Brève d'Outre-MancheBrève d'Outre-Manche

Un personnage politique:
La Dame de Fer

Margaret Thatcher (1925-2013) a été la
première femme britannique a occupé la
fonction de Premier Ministre. Lors de son
arrivée au pouvoir, le Royaume-Unis était

plongé dans une grave crise économique, son
gouvernement conservateur mit en place des
réformes économiques radicales : elle dirigea
son pays de 1979 à 1990 d'une main de fer !
Cette politique intransigeante n'était pas au
gout de la reine Elisabeth qui ne portait pas

vraiment la Dame de Fer dans son coeur.



SCIENCE
Alain Aspect, ce français remporte un prix Nobel

de physique

Ce 4 octobre 2022, le physicien et universitaire français Alain Aspect remporte le
prix nobel de physique aux côtés de l'Américain John Clauser et de l’Autrichien
Anton Zeilinger.

Ce trio de physiciens ont été récompensés pour leurs nombreuses découvertes sur
l'intrication quantique, un phénomène quantique dans lequel deux particules au
moins partagent les mêmes propriétés. Ainsi, ces trois physiciens ont réussi à
prouver que deux particules (photons) restent, malgré la distance qui les sépare,
liées, et ne peuvent penser indépendamment. Ils ne font qu’un.
Ainsi, la mise en évidence de cette étonnante propriété a ouvert la voie à de
nouvelles technologies dans l’informatique quantique, des communications ultra
sécurisées ou encore de capteurs quantiques ultrasensibles qui permettraient des
mesures extrêmement précises, comme celle de la gravité dans l’espace. 

Par CLémentine GOEUSSE 1C

Pour en savoir plus sur cette découvertes :
https://youtu.be/e-tD6n4aOgg

 

https://youtu.be/e-tD6n4aOgg


Mais on ne ressent pas tous des émotions par la
musique. Certaines personnes (entre 3% et 5% de
la population) n’en ressentent aucune car leurs
fibres sont atrophiées tandis que les mélomanes

ont des fibres plus épaisses entre le cortex auditif
et le cerveau qui déclenchent leur système

émotionnel plus facilement. 

Environ 2h/jour
41.6%

Moins de 2h/jour
38.8%

Plus de 4h/jour
18.3%

Jamais
1.3%

Musique, cerveau et émotions

Pour en savoir plus sur les risques auditifs :
 https://www.laboratoires-unisson.com/faq/audition/est-ce-dangereux-ecouter-musique

Tout commence dans le cortex auditif qui
conduit les vibrations sonores sous forme de
message nerveux par des fibres jusqu’à certaines
aires du cerveau. Elles produisent alors de la
dopamine qui va stimuler le système du plaisir et
provoquer des émotions. Le système émotionnel
agit alors sur le système neurovégétatif (lié aux
actions que réalise le corps sans qu’on en ait
conscience) qui provoque la réaction physique
appelée frisson musical. 

L'explication scientifique

Comment est-il possible de ressentir des émotions à partir d’une simple onde sonore ?

Et à Saint-Joseph ? 
Vous écoutez de la musique...

Par Julie DENIAU, 1F



Cette année, le prix Goncourt a été attribué le 3 novembre à Brigitte Giraud pour
son poignant roman Vivre vite aux éditions Flammarion. 
Ce récit-témoignage remonte le fil des évènements qui ont conduit à la mort

accidentelle de son compagnon, il y a 20 ans. 
Selon les critiques, cette tragédie est « une succession magnifique de "et si, et si,
et si" » avec « beaucoup d’amour » et « beaucoup d’humour ». 

Cette édition du Goncourt a été historique tant la finale était serrée entre Le
mage du Kremlin de l’italo-suisse Guiliano da Empoli et Vivre vite de la lauréate
: 14 tours de vote ont été nécessaires pour les départager ! 

Brigitte Giraud a été libraire, critique littéraire, journaliste... Elle a publié son
premier livre La Chambre des parents en 1997 et est nommée Officier de l'ordre
des Arts et des Lettres en 2014.

LE GONCOURT, LE PRIX PHARE DE LA RENTRÉE

CULTURE

« Adrien et Hadrien ont treize ans et habitent tous les deux en Picardie. Ils ont
les mêmes préoccupations : l’école, la famille, les filles… Une seule chose les
sépare : Adrien vit en 2014 et Hadrien en 1914. Grâce à une boite aux lettres
mystérieuse, les deux adolescents vont s’échanger du courrier et devenir amis.
Malheureusement, la seconde guerre mondiale est sur le point d’éclater pour
Hadrien et leur correspondance pourrait bien s’interrompre de façon
dramatique… » 

Ce roman de fiction parle d’un moment important de l’Histoire de France tout
en rajoutant une touche d’amour et d’amitié ce qui lui donne un côté
émouvant et captivant. Les 350 pages se lisent très facilement étant donné que
le livre s’adresse plutôt à des lecteurs amateurs et que les thèmes abordés sont
très intéressants, je le conseille vivement ! (Oriane Legavre)

 LA REVIEW DU MOIS : « 14-14 » UN LIVRE DE
 SILÈNE EDGAR ET PAUL BEORN



Et si on remontait le temps comme Brigitte…

Le Goncourt est le plus ancien et le plus prestigieux prix
littéraire français.
Il a été créé par les frères Goncourt, qui avaient exigé dans
leur testament qu’une partie de leur héritage serve à
récompenser « le meilleur ouvrage d’imagination en prose,
paru dans l’année », écrit par un auteur d’expression
française.
Aujourd’hui, la récompense est modeste (10 euros), mais ce
prix est très convoité par les éditeurs car cela assure une
grande notoriété.

Et nous alors ?

Nous sommes aussi concernés ! En effet, le Goncourt des
lycéens, en collaboration avec le rectorat de Rennes, est un
bon moyen de nous faire découvrir la littérature
contemporaine.
La sélection est annoncée en septembre, et les lycéens ont 2
mois pour lire 15 livres.

Ce 24 novembre, le lauréat a été annoncé depuis l’Hôtel de
Ville à Rennes. Le gagnant est...Sabyl Ghoussoub pour son
roman Beyrouth-sur-Seine aux éditions Stock ! Son œuvre
parle de l’exil de sa famille d’origine libanaise. 

Bonne lecture et d’après Kant « Une lecture amusante est aussi utile à la santé
que l’exercice du corps » !

Alix Pincent 



Du 28 novembre au 3 décembre, les élèves de première LLCE ont eu l’occasion
d’accueillir chez eux des étudiants irlandais du Presentation College Athenry
à Galway. Chaque lycéen a pu échanger quelques semaines avant avec son
correspondant afin de faire connaissance. Lorsque les élèves se sont
rencontrés le lundi soir, certains semblaient même se connaître depuis
plusieurs mois : ils se prenaient dans les bras, riaient ensemble. Il y avait tout
de même une appréhension générale, sans doute la peur ou l’inquiétude
d’héberger un inconnu chez soi. 
Pendant toute la semaine, les Irlandais ont vécu une véritable journée de
cours comme les Français en assistant aux cours dans différentes classes. Le
changement fut tout de même un peu brusque pour eux qui n’ont pas
l’habitude de faire des journées de sept ou même huit heures de cours. 
Les lycéens de Saint-Jo ont profité du mercredi après-midi pour emmener leur
correspondant à Rennes afin de leur montrer la ville et aller voir le match des
Bleus ensemble en fin d’après-midi. Une sortie scolaire fut organisée à Saint-
Malo le jeudi. Le matin, les élèves des deux lycées ont participé en équipe à un
jeu de piste dans les murs de la ville. Après une pause déjeuner bien méritée,
des jeux sur la plage étaient au programme. Les Irlandais se sont même
baignés, et certains Français n’ont pas tardé à les rejoindre dans une eau
avoisinant les 13°C... Le vendredi soir s’est clôturé par un match de football
France-Irlande entre les élèves. Malgré une ambiance festive, des adversaires
fair-play et des supporters venus en nombre, les Français se sont inclinés 0-2.
Une revanche est évidemment prévue quand ils iront en Irlande. 
Elèves français et irlandais se sont quittés le samedi après-midi après des
adieux chaleureux. Ils se retrouveront à Galway du 27 février au 4 mars 2023,
un voyage dont nous vous ferons le récit dans quelques mois. 

VIE DU LYCÉE
ÉCHANGE FRANCO-IRLANDAIS

Noah Gaspar



Après la pandémie, la rentrée scolaire 2022 n’était pas un « retour à la normale »
pour Naho, étudiante tokyoïte. À St-Joseph pour l’année scolaire, j’ai eu
l’occasion de lui poser quelques questions quant au fonctionnement des lycées
japonais.
« J’aime beaucoup le système scolaire français » me confie-t-elle au début de notre
entretien. Car, le décalage est immense. Chez elle, Naho a l’habitude d’un
rythme très soutenu : au lycée de 7h30 à 16h, elle enchaîne avec deux heures
d’activité, enfin vers 18h, elle commence ses devoirs. Et cela, du lundi au
samedi.
De ce fait, « il y’a beaucoup de dépressions, de burn out chez les adolescents »
m’explique Naho. Au Japon, tout est fait pour que la pression scolaire soit
constante auprès des élèves. En effet, ils sont hiérarchisés dans un classement,
visible de tous, en fonction de leurs résultats.
La place de l’élève détermine l’université à laquelle il pourra avoir accès après le
lycée. Ainsi, il n’est pas rare que des jeunes étudient pendant plus de 70 heures
par semaine.
De plus, le système japonais met l’accent sur l’uniformité entre les étudiants.
Par exemple, le port de l’uniforme est imposé : « nous avons la même tenue, les
mêmes chaussures ». Mais ce désir d’égalité se traduit aussi dans les relations
sociales, les liens entre professeurs et élèves sont inexistants : « À Tokyo, mes
professeurs ne m’appellent pas Naho, mais numéro 6 ».
Pourtant, malgré une volonté d’uniformité, le Japon demeure un pays où les
inégalités entre hommes et femmes restent importantes : « lorsque je dis à mes
amies que je veux devenir professeure, elles me disent que ce n’est pas possible pour
une femme » déplore Naho. En effet, les perspectives d’avenir pour les jeunes
filles sont souvent réduites au rôle de mère. Toutefois, Naho, qui souhaite
travailler comme enseignante pour l’UNICEF, est un exemple de l'ambition et
du courage de la jeunesse japonaise.

INTERVIEW DE NAHO, ÉTUDIANTE JAPONAISE À
SAINT-JOSEPH 

Margot Février



Oriane Legavre

ÉCO-DÉLÉGUÉS 

Depuis le début de l’année, une quarantaine d’élèves, et quelques
adultes ont pris de leur temps pour se réunir autour d’un sujet très

important : l’écologie. Durant les réunions, ils ont réfléchi à des
actions que les lycéens pourraient mettre en place à leur échelle.

Quelques exemples :

 apporter sa gourde plutôt que
d’acheter de l’eau en bouteille

diminuer le chauffage quand il fait
trop chaud dans une salle au lieu
d’ouvrir la fenêtre

utiliser Ecosia, un moteur de recherche
négatif en CO2 qui plantes des arbres

toutes les cinquante recherches.
(utilisation au lycée mais aussi à la

maison)

Au sein de l’établissement ou de la commission restauration,
plusieurs idées ont été évoquées :

 installer plusieurs poubelles de tri dans la
cour

ajouter des cendriers autour du lycée
notamment à l'arrêt des cars

 instaurer une journée sans viande / faire 1
opération bol de riz par trimestre

Plus on est nombreux à se mobiliser, plus les actions auront une chance
de prendre vie. Si tu es intéressé.e pour faire partie des éco-délégués,
n’hésite pas à t’adresser à un référent de vie scolaire pour savoir la date
de la prochaine réunion !



Nous sommes la génération Z, nés après l’an 2000. 16 millions de
“pourquoi pas” descendants de la génération Y qui, elle, se demandait
toujours “pourquoi”. Une génération qui ne s’interdit rien, qui cherche
toujours à aller plus loin mais souvent mal jugée : « fainéants », « n’ont
plus envie d’apprendre », « ne supportent pas l’autorité », « toujours
accrochés à leurs smartphones ». 
Internet et ses réseaux sociaux : voilà l’un des principaux sujets
auxquels les Z doivent faire face. Souvent considérés comme
abrutissants, ces nouveaux outils transforment pourtant la façon de
travailler, d’apprendre, de consommer. Malgré certains mauvais
aspects des réseaux sociaux (prostitution, harcèlement…), ils font aussi
des Z une génération de l’instantané et de l’interconnexion.  
La génération Z est ambitieuse et veut avant tout de la nouveauté sur
la façon de travailler : travail en équipe et collaboration avec d’autres
personnes afin de partager et développer son réseau. L’envie de partir à
l’étranger est croissante : d’après etudiant.lefigaro.fr, 74 % des jeunes
aujourd’hui se voient potentiellement y travailler afin de découvrir de
nouvelles cultures et de diversifier leurs relations. D’autre part, leur
priorité est désormais d’assurer un meilleur équilibre entre
épanouissement personnel et vie professionnelle. 
Cette génération se veut ambitieuse et engagée pour le futur. De
nombreux mouvements constructifs sont initiés par les Z. Des jeunes
qui s’assument et revendiquent leurs identités. De plus, ils sont déjà
des militants engagés pour l’écologie qui ont conscience de l’état
actuel de notre planète et réagissent donc en conséquence. 
Nous sommes la génération Z, la génération qui va au bout de son idée.
“Pourquoi pas” aller toujours plus loin et commencer un nouvel
alphabet ?  
Si cet article vous a plu, n’hésitez pas à aller voir dans le hall du lycée
le travail fait par les élèves de terminales de LLCE anglais dans lequel
ils ont mis en avant les aspects incompris et mal perçus par les adultes. 

Clara Hénaff

Société
GÉNÉRATION Z



Paris 2024, une date que tout le monde connaît ! Retenue officiellement à l’unanimité le 13
septembre 2017, devant Boston, Hambourg, Rome, Budapest ou bien encore Los Angeles, la
capitale française sera la ville hôte pour cette dix-septième édition des Jeux. Ces Jeux se
déroulent en deux étapes, d’abord les Jeux olympiques d’été, puis les Jeux Paralympiques
d’été. Nous avons décidé de vous parler de cette compétition, qui se tiendra du 28 août au 8
septembre 2024.
Pour rappel, les Jeux Paralympiques réunissent des athlètes de tous pays ayant un handicap
pour participer à des épreuves handisport. 184 nations et 22 sports, comme le tennis-
fauteuil, le volley-ball assis ou le para badminton, seront représentés durant onze jours de
compétition.
Certains athlètes paralympiques français se sont illustrés dans le passé, comme Marie-
Amélie Le Fur, vice-championne paralympique au saut en longueur en 2020 à Tokyo. La
France a par ailleurs obtenu 11 médailles d’or pendant cette édition.
L’objectif des Jeux Paralympiques est de donner l’occasion aux athlètes handicapés de se
dépasser et de réaliser des performances sportives comparables à celle des athlètes
olympiques. Le but est aussi de sensibiliser au handisport, qui reste encore méconnu par le
public. En France, on compte aujourd’hui 150 clubs labellisés « Club Handisport » (depuis le
lancement du dispositif en 2013) et environ 32 000 licenciés handisport (selon le dernier
sondage en 2019). Au niveau local, vous pouvez par exemple retrouver un club handisport à
Bruz proposant de la sarbacane et de la boccia.
Vous pouvez retrouver toutes les informations concernant les Jeux Paralympiques sur le site
https://www.paris2024.org/fr/.

Noah Gaspar, 1D
 

Rubrique Sp  rt

COURAGE ET DÉTERMINATION 
DÉCOUVREZ LES JEUX PARALYMPIQUES 2024

 

Dimitri Pavadé,
médaillé d'argent 2020 en saut en longueur T64 

https://www.paris2024.org/fr/


Le 16 novembre dernier, Charles Caudrelier franchit
la ligne d’arrivée de la “Route du Rhum – Destination
Guadeloupe 2022", à Pointe-à-Pitre, après une
traversée de l’Atlantique en solitaire, depuis Saint-
Malo, réalisée en 6 jours 19 heures 47 minutes et 25
secondes. Il bat ainsi le record établi par Francis
Joyon 4 ans auparavant, qui était de 7 jours 14 heures
21 minutes et 47 secondes. Il n’est cependant pas le
seul à avoir brillé durant la 12ème édition de la
course. En effet, les navigateurs François Gabart et
Thomas Coville, respectivement deuxième et
troisième, ont eux aussi battu le record de 2018. 
Lors de la première édition en 1978, Mike Birch
remporte la course après 23j 6h 59min 36s passé en
mer. Il faut aujourd’hui une petite semaine aux
navigateurs pour réaliser cette même prouesse
sportive. Mais alors, comment cette évolution
s'explique-t-elle ? La principale raison de cet écart de
temps est l’innovation des bateaux qui permettent de
meilleures performances. Les limites de ces bateaux
sont sans cesse repoussées notamment grâce aux
foils (ailerons placés sous la coque) qui permettent de
faire voler les bateaux au-dessus de l’eau et donc de
gagner en vitesse. 
Mais, les innovations ne prennent-elles pas une place
trop importante dans la course au détriment des
prouesses des navigateurs ?

Léo Burban, 1F

ROUTE DU RHUM : TROIS ULTIMES BATTENT LE
RECORD DE LA COURSE : JUSQU'OÙ IRONT-ILS ?

Bateau de Charles Caudrelier,
vainqueur de l'édition 2022 de la

Route du Rhum

Bateau de Mike Birch, vainqueur de la
première édition de la Route du Rhum

en 1978

Illustrations et maquette : BIARD-HUBERT Naïs, BOIS Eurydice, LEGAVRE Oriane,
SAVATIER Arthur et l'équipe rédactionnelle du journal


